

Apuestan por «la transparencia en la gestión, el urbanismo inteligente, la cultura para practicar» y, sobre todo, «por la participación de los vecinos en la toma de decisiones». Están cansados del «partidismo político» y quieren proteger su municipio



Elena Biurrun, en primer término, con Juan Luis Cano, Mariano Barroso y el resto de la lista del partido, detrás. / BEGOÑA RIVAS

CONTRALISTA

NUEVO PARTIDO / VECINOS POR TORRELODONES

● En su lista van el actor Toni Cantó, el periodista Juan Luis Cano y el director, guionista y productor Mariano Barroso ● La candidata a la Alcaldía es Elena Biurrun, presidenta durante dos años de Torrenat ● Quieren que su localidad «siga siendo un pueblo y no se convierta en una ciudad dormitorio»

Los nuevos políticos del pueblo

AMAYA GARCÍA

El bar Arturo o la casa de algún voluntario hacen de sede, los portátiles se han convertido en su mejor aliado, y pretenden llevar aires renovados a su Ayuntamiento. Con este espíritu ha nacido Vecinos por Torreldones, nuevo partido que va a batallar para que su localidad «siga siendo un pueblo y no se convierta en una ciudad dormitorio».

Encabeza la lista al Consistorio Elena Biurrun, fundadora y presidenta durante dos años de la Asociación de Torreldones por la Naturaleza y el Desarrollo Sostenible, Torrenat. «En octubre vimos la necesidad de hacer algo y hemos sido capaces de redactar un programa coherente». En esta aventura participan vecinos anónimos, pero también alguna que otra cara conocida. Es el caso del actor Toni Cantó (5º en la lista), el periodista y miembro de *Gomaespuma* Juan Luis Cano (17) y el director, guionista y productor de cine Mariano Barroso (6). «Estamos saturados de tanto partidismo», dice Barroso. «Hay que empezar a moverse y hacer partícipe a la gente de lo que pasa en el pueblo», añade Cantó.

Dicen no ir contra ningún partido concreto, sólo se oponen «a la voracidad política», en palabras de

Barroso. «Contra ese afán de gestionar para subir puestos en el partido y no para mejorar la calidad de vida de la gente». De los temas pendientes que tiene el alcalde, el popular Carlos Galbeño, con la justicia prefieren que sean los juzgados los que digan la última palabra. «Aquí la gente no es tonta y sabe lo que hay», asegura Biurrun. El 27 de mayo se pondrán todas las cartas sobre la mesa.

En su programa apuestan por «la transparencia en la gestión y la par-

te y para practicar, contra la cultura de escaparate»; cambios en la gestión de recursos, lo que significa «reducir los sueldos y quitar puestos de confianza»; y «practicar un urbanismo inteligente, tratando de hacer partícipe a todos los vecinos». De ahí parte su lema: *Torreldones es tu casa. Tú decides cómo quieres que sea*. «Si esto crece sin control y contamos con las mismas infraestructuras, se crea un problema», afirma Santiago Fernández, número 12 en la lista.

Insisten en que los que se presentan por esta lista «tienen su vida hecha al margen de la política». Y reclaman «una mayor atención» para los que viven desde hace tiempo en el pueblo. «No todo es conseguir licencias para construir y construir». Se quejan desde las filas de esta nueva formación de que las infraestructuras básicas no están en buen estado. «Menos petunias y más obras prácticas que mejoren la vida del ciudadano», espeta Cantó. «Cuando llueve, se sobran las alcantarillas, se inundan los patios de los colegios...», añade Biurrun.

Exigen una política más cercana. «Nada de recalificaciones. Que cuando la gente pregunte dónde está el dinero público, no se responda con arrogancia», explica Barroso. «Que no se tenga tan en cuenta quién propone algo, si no si esa propuesta es positiva o no», añade Cantó. Que la política vuelva un poco «a su origen».

En la actualidad, Torreldones tiene 20.000 habitantes. «Y un solo polideportivo desde 1987, pese a que se ha duplicado la población», afirma Santiago Fernández. Aseguran que las circunstancias les han obligado a presentarse a los comicios. «Antes, éste era el primer pueblo de la Sierra y ahora es el último», dice Barroso.

«Hay que empezar a moverse y hacer partícipe a la gente de lo que pasa en el pueblo», dice Toni Cantó. Se oponen a la «voracidad política»

El tema de la protección del medio ambiente es fundamental en el programa del partido. «Es el patrimonio de Torreldones»

participación de los vecinos en la toma de decisiones» —proponen crear la Concejalía de Participación—; proteger el medio ambiente, que es «el patrimonio de Torreldones»; organizar una política cultural «para ver

Hasta ahora no han contado con ningún apoyo económico. «Todo lo hacemos con nuestros medios. En el grupo hay gente de profesiones muy diversas y cada uno ayuda en lo que más sabe», afirma Biurrun.